
北京一中学要求

学生买 8 套校服

称适合不同场合

小升初在即，有的学生家长遇

上了愁事。 北京一七一中学初中

生要买 8 套校服。 家长愁的是，对

于正在发育期的孩子， 一次性购

买这么多套校服有些浪费。

对此，北京一七一中学表示，

这 8 套校服包含不同季节和场合

下穿的校服， 并且买校服遵循自

愿原则。

一年四季 8 套校服 920 元

李先生的孩子即将升入北京一七

一中学读初中。他反映，在学校发放的

入校须知中，关于购买校服事项中，共

列出 8套校服，其中包括短装、长装及

春秋装各两套，以及一件毛衣和礼服，

总价 920元， 购买校服事项中标注有

“自愿”字样。“虽说是自愿，可不买又

显得‘不合群’。但孩子正在发育期，如

果不合身了还得换， 一次性买这么多

校服，是不是有些浪费？ ”李先生表示

担忧。

学生均购买“全套”校服

7 月 10 日，一七一中学多名初中

生表示，入校时均购买多套校服，包括

长袖套装、 短袖套装及礼服， 学生们

说， 根据入校须知， 买校服可自愿选

择。但受访的学生均表示，身边的同学

都是全套购买。

该校负责德育工作的校长权继中

亦表示， 该校的校服样式是征求学生

及家长意见后确定的。 目前学校从未

出现过不买或选择性购买的情况。

“初中入校时订的 5套校服穿了

三年。 ”初中、高中均在一七一中学读

书的许同学说， 他初中入校时订了 4

套校服，后又订了 1套礼服。 他说，入

校时校服订的尺码比较大， 初一时裤

边还缝起来，等到初三，放下裤边正好

合身。

校方称适合不同场合

权继中说， 这 8套校服分别适合

春、夏、秋、冬季穿，另有用于学校活动

穿的礼服套装， 每套衣服学生都用得

着，并且不同季节有两套校服，也方便

学生换洗。学生在校期间，如果衣服破

损或尺码不合适，还可以调换。

权继中表示， 购买校服遵循自愿

原则，“家长如果不想买哪件， 或者家

庭经济条件有限， 在办理购买校服事

项时说清楚就行。 ”

家长称没必要

对于一次性订购多套校服， 一些

学生及家长认为， 初中孩子仍处在发

育期，没有必要。 109中学初二学生家

长周女士认为，学校可以采取“多次少

买”的方式，既可以应对学生对校服数

量的要求， 也可以减少因孩子发育所

带来的校服“折损”。

链接

教育部拟规定

校服由家长委员会决定

根据教育部网站 6 月 2 5 日公布

的《依法治校———建设现代学校制度

实施纲要 ( 征求意见稿 )》，依法治校、

自主办学将有章可循， 各级教育行政

部门也将“减少对学校具体办学与管

理活动的干扰”。

根据征求意见稿，中小学应当逐

步建立健全班级和学校两级家长委

员会。

学校实施采购校服、订购教辅材

料、组织活动、代收费用等直接涉及

学生个体利益的活动，一般应由学校

或者教师提出建议和选择方案，并作

出相应说明，提交家长委员会作出决

定。 （据《新京报》）

心提示

核

四川大英县

全城强拆防盗网？

回应称

为了城市形象更美丽

日前，多名网友发帖质疑四川省

大英县以“城市乱象治理”为名一刀

切强制拆除防盗防护栏，认为这是面

子工程。 对此，大英县信访局均以相

同内容回复，“拆除防护栏是为了城

市形象更美丽，是县委、县政府的集

体决策”，并已决定“临街面的防护栏

必须拆除，非临街面的提倡和鼓励拆

除”。

网友：

“一刀切”政策不妥

“涉及全县绝大多数家庭（几乎

都不合要求）， 所以防护栏成了老百

姓近一段时间的热门话题，全城上下

沸沸扬扬。 ”5 月 30 日，IP 地址显示

为“119.7.129.*”的网友在人民网“地

方领导留言板”匿名留言给四川省委

书记刘奇葆，反映该省大英县日前开

展了名曰“城市乱象治理”的活动，要

对全县防盗防护栏（包括嵌入式贴墙

式的防护栏，不临街的防护栏）全部

强行拆除。

据报道，“5月 21日，大英县召开

城市乱象治理工作会”， 要求领导干

部“带头并动员亲朋好友主动拆除乱

搭乱建的建筑物和违章防护栏”。 另

据大英县委宣传部官方博客 6 月 7

日发表的《大英县专项清理工作推进

方案》，称此次拆违范围包括“县城区

内所有国家公职人员（包括离退休干

部） 和主次干道上社区居民等的建

（构）筑物（包括商业店铺、办公楼、住

宿楼等）”。 不过，有网友反映，在实际

操作过程中，整治活动变成了“一刀

切”的拆除防盗网工作。

在四川省省长蒋巨峰的留言板，

IP 地址显示为“222.214.237.*”的网

友表示，居民并不反对因地制宜拆除

那些临街的防护网，“但对小区内部

的全拆，我们认为不妥”。 他表示，防

护栏不仅可以方便那些没有阳台的

住户晾晒衣服， 同时还可以摆放花

盆，起到美观作用，并且防止小孩和

物品坠落等。

回应：

非临街的提倡和鼓励拆

有网友表示，自己就是因为此前

家里被盗才装防盗网的，“而且是贴

着窗玻璃安的， 外观根本不影响市

容”。“拆除无任何补贴赔偿，拆除相

关人工费用还需百姓自行承担……

安装一个防护窗的费用需要几千元

……因为你一句话就拆了……人民

群众的根本利益如何维护？ ”

“拆除防护栏是为了城市形象更

美丽，是县委、县政府的集体决策”，

针对网友投诉，大英县信访局在人民

网四川省委书记、省长留言板里统一

回复说。

记者了解到，该县专门成立的专

项清理工作领导小组已决定，临街防

护栏必须拆，非临街面的提倡和鼓励

拆除。 （据《扬子晚报》）
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“食人鱼”来袭！外来物种惊魂

———广西柳州“食人鱼咬人致伤”事件调查

它们有像剃刀一样锋利的锯形牙齿， 喜群

居，是天生的杀人机器，猎杀一切可以移动的生

物，将它们顷刻间分食干净……这是电影《食人

鱼》中的恐怖场景。

而就在日前， 珠江流域上游的广西柳州柳

江边真的发生了一起“食人鱼”伤人事件，两人

被鱼咬伤。 经专家鉴定，咬人鱼种确为产于南美

地区的“食人鲳”。 目前有关部门正对柳江内食

人鲳的数量进行评估，并将尽快采取应对措施。

“食人鱼”袭人致伤引发强烈关注

惊魂未定的柳州市民张凯博向记者介绍事

情的经过：７月７日下午， 他来到柳州市柳北

区白沙二队附近柳江亲水平台给小狗洗澡，突

然遭到 ３ 条“红着眼睛”的凶猛鱼攻击，其中一

条鱼突然咬住张凯博的手掌不放。 张凯博忍痛

将鱼摔上岸， 这才发现自己的左手手掌几乎被

啃掉一块肉，已经血肉模糊。

张凯博在网上查询， 发现这条鱼竟与产自

南美洲的食人鱼一模一样！

柳江是我国第三长河流珠江水系的重要支

流， 清澈凉爽的江水每天都会吸引众多市民游

泳消暑。而“食人鱼”的突现，引发了一些市民的

恐慌。

7 月 9 日，由自治区水产研究所、广西水产

畜牧学校和广西水产畜牧兽医局组成的专家组

出具了鉴定意见： 事件中疑似食人鲳为桑氏锯

脂鲤，俗称红腮钻石水虎，隶属于鲤形总目脂鲤

科锯脂鲤属。

广西水产研究所资源保护专家周解说，桑

氏锯脂鲤原产于南美洲亚马孙河流域，是“食人

鲳”的一种，为凶猛肉食性鱼类，具有一定攻击

性，有潜在威胁，对血腥味较为敏感。 生活适宜

温度为 22℃至 26℃，耐寒能力差，对水质无严

格要求，适应能力强。 一般成体长 17厘米左右，

成熟年龄 15个月 ~18个月左右，繁殖水温 26℃

左右。“这种鱼是小型凶猛鱼类，会伤人，但是其

耐寒能力差， 在柳江河繁殖形成种群的可能性

很小，所以请广大市民不要恐慌。 ”柳州市水产

畜牧兽医局局长韦永文说。

柳州全力清剿食人鲳

“针对在柳江发现食人鱼的情况，在河段内

捕获食人鱼每条奖 1000 元。 ”广西柳州市水产

畜牧兽医局局长韦永文 10 日向记者介绍，当地

正在全力围捕来自南美洲的外来入侵物种食人

鲳。

韦永文介绍， 为清剿柳江中可能存在的食

人鲳，当地专门请来专业捕鱼高手，在这一水域

撒网捕捞。 除此之外，渔政部门还将采用多种方

法进行诱捕， 比如利用渔政执法船在江上投放

含血肉类食物引诱食人鲳， 同时邀请广大垂钓

爱好者共同参与诱捕行动。 截至 10 日，尚未有

人在柳江内捕捞到食人鲳。

食人鲳甚至鳄鱼可在市场上买到

福寿螺、水葫芦、雀鳝、鳄鱼……近年来，多

地出现外来生物入侵现象刺痛着人们的神经，

柳州食人鲳咬人事件再次让人感受到外来物种

入侵带来的威胁。

记者调查发现，外来生物就在我们身边，市

场上外来物种随处可见。 记者近日在位于柳州

市荣军路“南方花鸟市场”上看到，有人偷偷出

售凶猛的外来水产动物。

当记者问及是否出售凶猛的动物时， 花鸟

市场水族鱼类区一经营点的女摊主随即拿起一

个装有两条约 20 厘米长鳄鱼的透明塑料箱子。

女摊主说，这是泰国鳄，600元一条，并表示可以

长到一米多。 至于养大后怎么处置，女摊主也不

清楚。 记者询问市场多家经营门面后得知，由于

食人鱼是国家明令禁止的， 若需要是可以偷偷

购买到，但需要预订。

外来物种管理亟待加强

柳州市副市长陈鸿宁表示， 为防止外来入

侵物种对柳江水域生态环境的破坏， 渔业行政

主管部门会同工商行政管理部门， 对市场上销

售的以及公园、水族馆等养殖、展示的食人鱼进

行检查，一经发现，立即予以没收并销毁，严禁

将食人鱼放入自然水域； 在加强对全市的花鸟

市场进行地毯式检查的同时， 还加强对全市增

殖放生点的宣传和检查， 防止外来水生物种流

入柳江。

专家介绍，近年来，我国对外来物种的引进

工作力度较大，与此同时，一些对生态环境安全

具有威胁的外来水生动物也通过花鸟市场等偷

偷流入国内。

根据农业部 2009 年制定的《水生生物增殖

放流管理规定》，用于增殖放流的人工繁殖的水

生生物物种， 应当来自有资质的生产单位，“禁

止使用外来种、杂交种、转基因种以及其他不符

合生态要求的水生生物物种进行增殖放流。 ”

另有关专家表示， 中国目前还没有关于禁

止出售食人鱼的相关法律法规， 对观赏鱼类的

买卖也没有明确管理规定， 建议从保障物种安

全的高度出发，提高认识，完善法规，加强对生

态环境具有威胁的外来物种的入境监管力度。

（综合新华社电）

醉驾女内急开车闯入交警队

自认最危险就是最安全，结果被拘役 3 个月

据山东商报消息 一女子喝醉之后， 心怀

侥幸开车回家， 一时内急的她竟然醉眼蒙眬地

将车开进了交警大队上厕所。却不成想，在交警

大队倒车时， 咣当一声撞上了停在院内的一辆

警车，结果被闻声而来的交警们抓个正着……

前不久， 济南济阳县公安局交警大队的交

警们像往常一样忙碌着。突然院内咣当一声，接

着警报声大作，交警们赶过去一看：是一辆比亚

迪轿车在倒车时， 狠狠撞上了停在院里的一辆

警车。撞击的力度很大，以至于被撞警车的侧门

都凹进去了一大块，车玻璃碎裂一地。 比亚迪轿

车的司机一下车，交警们都惊呆了：只见该年轻

女子满身酒气、摇摇晃晃。

经讯问， 驾驶车辆的女子李某是济阳某酒

店的服务员。 当天中午为庆祝生日， 跟朋友在

KTV喝了多瓶啤酒。 怀有侥幸心理的她不顾劝

阻，执意开车准备返回住处，结果醉眼蒙眬中将

车开错了方向，怎么也找不到自己的住处。

这时， 喝多了啤酒想上厕所的李某看见了

交警大队的大门，酒壮人胆，她脑门一热：“最危

险的地方就是最安全的地方！ 交警大队里面绝

对不会查酒驾吧？ ”于是发生了之前的一幕。

经抽血检验， 李某体内的酒精含量高达

271mg/100ml，系醉酒驾驶。

案件起诉至济阳县人民法院后， 在法官教

育下，李某充分认识到了自己行为的严重性，表

示愿意接受法律惩罚， 并积极赔偿了交警大队

的损失。 鉴于李某认罪态度良好，法官决定对其

从轻处罚， 遂依法以危险驾驶罪， 处拘役 3 个

月、并处罚金 3000元。

食人鱼（左）与淡水鱼（右）。


